
| 11EXPRESO VIERNES 27 DE ENERO DE 2017 Guayaquil (I)

En la periferia de la fábri-
ca de procesamiento de 
alimentos Veconsa (kiló-

metro 24 de la vía a Daule), 
donde el martes un tanque de 
gas explotó y provocó un in-
cendio en el lugar, los mora-
dores están preocupados. Te-
men que las industrias veci-
nas no estén tomando las me-
didas necesarias para prevenir 
este tipo de accidentes. 

Ellas dicen que están regu-
ladas, que cumplen con todos 
los reglamentos. Yo les creo, 
pero cuestiono si su personal 
está totalmente capacitado pa-
ra manipular ese tipo de sus-
tancias con las que a diario tra-
bajan, precisa Zoraida More-
no, habitante de la cooperativa 
La Finca y una de las afectadas 
indirectas del siniestro. 

Su casa está ubicada a un ki-
lómetro de distancia de Vecon-
sa y aun así perdió las ventanas. 
Nueve familias de la lotización
Rancho Alegre, ubicada a 200 
metros de la fábrica, perdieron 
tumbados y techos. 

Veconsa, están operativos. 
Allí quedó demostrado que 

los sistemas contra incendios 
que el Cuerpo de Bomberos exi-
ge, por ejemplo, funcionaron 
conforme a lo estipulado, ase-
guró Cucalón.

Con él coincidió Francisco 
Alarcón, presidente de la Cá-
mara de Industrias de Guaya-
quil. Aplaudió que no hubiera 
pérdidas humanas, algo que a 
su juicio fue posible porque 
tanto esta como el resto de in-
dustrias de la urbe están cum-
pliendo con las normas muni-
cipales a cabalidad. 

Las empresas pueden in-
cumplir con algún permiso de 
funcionamiento, pero sin el de
seguridad, otorgado por los 
bomberos, simplemente no se 
podría operar, agregó. 

Para Enrique Obando, do-
cente de Ingeniería Industrial 
de la Universidad de Guaya-
quil, la ventaja de Veconsa es 
que está ubicada en un área no
residencial. Pero sí existen 
riesgos con fábricas e indus-
trias que están en el perímetro 
urbano, que en algún momen-
to fue industrial pero con los 
asentamientos humanos se 
convirtió en residencial. 

Entre los riesgos cita el de 
empresas que trabajan con quí-
micos fáciles de propagar, co-
mo el amoniaco. O los de enti-
dades que trabajan toda la no-
che o son muy ruidosas. 

El riesgo por incendios en
la industria vuelve al debate
Casas distantes fueron afectadas ❚ Los bomberos consideran que siempre 
hay riesgos ❚ El gremio asegura que las empresas cumplen con seguridades

Hecho. Nueve de veintidós casas se afectaron en Rancho Alegre, la lotización más cercana a la fábrica. 
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El incendio. Fue a las 12:15 
del martes y consumió cua-
tro galpones de la empresa. 
En cuestión de tres horas, 
400 bomberos en promedio
controlaron el fuego.
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DIANA SOTOMAYOR ZEVALLOS 
sotomayord@granasa.com.ec ■ 

GUAYAQUIL

Entre sus clases y la organización de la 
presentación de la carrera, que contará 
con la participación de los matemáti-
cos nacionales Juan José Illingworth y 
Germán Rojas, Jorge Medina dialoga 
con EXPRESO. 
− ¿Por qué la carrera de Matemática? 
− Toda universidad seria, en todo el 
mundo, tiene una carrera de Mate-
mática. Entre las mil o dos mil  me-
jor ranqueadas del mundo, todas tie-
nen una carrera de Matemática. Pa-
ra nosotros es una desventaja muy 
grande no tenerla, para una pobla-
ción tan grande como es la de la cos-
ta ecuatoriana, porque la matemática 
es el soporte de toda investigación 
tecnológica y científica. 
− Pero esta es una sociedad donde los 
estudiantes rehúyen esta materia. 
− Esa es otra cosa. Primero, esta no es 
una carrera de masificación. Aquí no 
habrá mil o dos mil alumnos. Noso-

tros si tuviéramos 40 estaríamos muy 
bien. Y el hecho de que a los estu-
diantes les guste o no, desgraciada-
mente gran parte de culpa la tene-
mos los padres. A veces les decimos 
a los hijos: Yo he logrado tal o cual 
cosa sin saber Matemática.  
− Incluso entre los chicos que se ins-
criben para la Espol hay un gran por-
centaje de reprobados en Matemática, 
en el curso de nivelación o en los pri-
meros semestres de la carrera. ¿La Es-
pol pone la vara muy alta o el nivel de 
los colegiales es muy bajo?  
− No, no creo que la vara sea muy al-
ta. Lo que se enseña aquí es lo que se 
enseña en cualquier universidad del 
mundo. Por esa razón la Espol está 
acreditada con ABET, una organiza-
ción norteamericana. De hecho, 
siempre hay un grupo al que le en-
canta la Matemática y quiere hacer de 
eso su forma de vida.  
− ¿Entonces el nivel con el que llegan 
los chicos es demasiado bajo? 

− Sí, puede decirse que sí. Pero la 
apertura de esta carrera va a ayudar a 
que se mejore ese nivel. 
− ¿Cómo puede ayudar? 
− A partir de allí se van a irradiar co-
nocimientos, para que no se vea raro 
que haya eventos de carácter científi-
co sobre Matemática. Poco a poco 
hay que irse familiarizando. Eso pasó 
con Estadística: al principio nadie sa-
bía para qué servía, porque no había 
en el medio. Ahora es muy apreciada. 
Los buscan (a esos profesionales). 
− ¿Y en qué área laboral podrán de-
sempeñarse los matemáticos?  
− Estarán listos para hacer un posgra-
do en cualquier universidad del 
mundo. Seguramente en un inicio 
van a trabajar como profesores y co-
mo investigadores, porque en este 
momento es grande la carencia de 
profesores y la ley nos exige que pa-
ra impartir una materia específica se 
debe tener especialidad en esa mate-
ria. Lo que ha estudiado debe ser con-

cordante. Cualquier persona no pue-
de dictar Matemática. Esto es igual 
para cualquier materia. 
− ¿Y fuera de la docencia?  
− Asesorías, consultorías. En cual-
quier investigación hace falta un ma-
temático. Si se quiere hacer una 
construcción grande, un puente, ha-
ce falta un matemático. Se tienen que 
estudiar problemas de estabilidad. Si 
no, el puente se va a caer. 
− ¿Qué otros aspectos evidencian la fal-
ta de saber Matemática? 
− Que en la región somos de los paí-
ses más atrasados y eso se debe a que 
no sabemos cuantificar bien. No sa-
bemos Matemática. Cualquier de-
mostración que se quiera hacer, si se 
quiere que sea verdadera, tiene que 
ser a través de la Matemática. Todo se 
ha hecho a través de un lenguaje ma-
temático. En leyes se dice que  todo 
está sujeto a la interpretación de las 
personas; en Matemática no es así, 
ahí es o no es.

JORGE 
MEDINA

Magíster en Ciencias Físicas y Matemáticas. Catedrático de la Espol y coordinador de la carrera de 
Matemática que abrirá este año la entidad, la primera en la Costa que otorgará el título profesional 
de matemático. La presentación será hoy a las 10:00, en el auditorio de la respectiva facultad.
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Hay atraso porque no sabemos Matemática 

El actuar rápido en este Aunque las industrias sigan Aunque vivo a dos kiló-
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PEATONES. 
Las raíces de árboles de
mangle generan malestar

SE DEBE MEJORAR
IRRESPETO.
Conductores de autos 
invaden carril de ciclistas

RECOLECCIÓN.
Acumulan basura al pie 
de un plantel fiscal

ZONA CENTRO. 
Un soportal que es
dormitorio de mendigos

INFORME DE TODO TIPO DE DENUNCIAS QUE AFECTEN A SU
COMUNIDAD. LLAME AL 2201-100 O ESCRIBA AL MAIL:  
GUAYAQUIL@GRANASA.COM.EC

El ala peatonal este del puente
sobre el estero Salado que une el
sector de la av. Carlos Julio Aro-
semena con Urdesa está casi
cercado por las raíces de los 
árboles de mangle. Las personas
deben agacharse para evitar gol-
pearse con las puntas que cuel-
gan de estos árboles.

El espacio para los ciclistas en la
ciudad continúa siendo invadido
por los conductores de autos. La
foto capta el momento en que 
dos vehículos se parquean en
ese sitio, en Malecón e 
Illingworth, junto al letrero que 
advierte sobre el uso del espacio 
destinado como ciclovía. 

El soportal del edificio ubicado en
la esquina sureste de Pedro Car-
bo y Aguirre es usado por mendi-
gos y recicladores como dormi-
torio. El edificio está cerrado y 
solo depende de la limpieza que 
ejecuta la fundación Guayaquil 
Siglo XXI, pero no es suficiente. 
El mal olor es permanente. 

En la esquina de las calles 12 y 
Maldonado los vecinos del sector
acumulan diariamente sus dese-
chos. Lo lamentable del caso es
que la vereda donde los dejan 
está aledaña a la escuela Gene-
ral Eloy Alfaro Delgado. Aunque el
carro recolector tiene establecido 
un horario, pocos lo respetan.

REUNIÓN 
Cita de normalistas 
del Rita Lecumberri
Las egresadas de la promo-
ción 1966-1967 del ex Nor-
mal Rita Lecumberri, aglu-
tinadas en la Confraterni-
dad Beatriz Alzen-Zenk, 
celebrarán sus 50 años de
graduadas, en un evento
que se realizará en el salón 
Los Candelabros del hotel 
Continental. El acto se
efectuará esta noche a par-
tir de las 20:00. Será una 
ocasión ideal para departir
y volver a recordar las 
anécdotas de su vida estu-
diantil y como maestras en
las escuelas de la provincia.

AGUA POTABLE 
Interagua abre una 
agencia en Posorja 
La empresa concesionaria 
del servicio de agua potable 
y alcantarillado en la ciudad
abrirá hoy una agencia de
atención al cliente en la pa-
rroquia Posorja. Funcionará
en la calle Gutiérrez de
Chaguay, barrio Los Ficus. 
El acto se efectuará dos días
después de un corte del ser-
vicio en esta parroquia, por 
trabajos de reparación en la
planta eléctrica San Juan, 
ejecutados por Hidroplayas, 
que concluyeron a las 20:00 
del miércoles. 

CAPACITACIÓN 
Dictarán taller dirigido
a adolescentes en riesgo
El taller Entrenamiento 
en habilidades DBT para 
adolescentes en riesgo 
se dictará a las 08:00, en 
el salón de Psicoeduca-
ción del área de Consul-
ta Externa del Instituto 
de Neurociencias. Trata 
sobre competencias de 
regulación de emocio-
nes, tolerancia al males-
tar, meditación y habili-

gabcastro
Resaltado




